

# *Cuba reconoce esfuerzos de ONUDI para Desarrollo Sostenible*

---



Intervención del Embajador cubano Juan Antonio Fernández Palacios en la 17 Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI). Viena, 28 de noviembre de 2017.

Señora Presidenta y estimada embajadora:

A usted que la conozco de larga data, siempre en los oficios de la diplomacia multilateral, la felicito por su elección para presidir esta 17 sesión de la Conferencia General.

Me complace también felicitar y desearle los mayores éxitos, al Excelentísimo Sr. Li Yong, por su reelección como Director General de la ONUDI. Su liderazgo y dedicación han sido esenciales para la mayor visibilidad y revitalización de nuestra Organización.

Cuba apoya y hace suyas las intervenciones de los distinguidos representantes del Grupo de los 77 + China, y del Grupo de países de la América Latina y el Caribe (GRULAC).

Estimados colegas:

La ONUDI es una de esas organizaciones imprescindibles en el sistema de las Naciones Unidas.

Su mandato relativo al desarrollo industrial inclusivo y sostenible, así como su compromiso con la erradicación de la pobreza, la hacen tener una responsabilidad primordial hacia el Tercer Mundo, pobre y subdesarrollado.

Su vocación universal es garantía de movilización de recursos y saberes compartidos, para una visión más solidaria y humana del desarrollo industrial, que nada tiene ya que ver con las formas y modelos que

se plantearon las famosas revoluciones industriales siglos atrás.

Es por ello, que una vez más expresamos nuestro disgusto e insatisfacción por la actitud egoísta de aquellos que han decidido marcharse de la ONUDI, coincidentemente países con más recursos y desarrollo tecnológico. A todos les hacemos un llamado para regresar.

Señora Presidenta:

Cuba reconoce los esfuerzos de la ONUDI para armonizar su marco estratégico, sus programas y actividades, con la Agenda 2030 y el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) relacionados con la industria, para contribuir con iniciativas a favor del desarrollo industrial inclusivo y sostenible (DIIS); y por sus aportes en materia de igualdad de género, energía, medio ambiente, agroempresas, creación de capacidad comercial y creación de empleo; así como el liderazgo en actividades de ciencia, tecnología e investigación.

Los esfuerzos de la Organización por crear alianzas cobran forma en los Programas de Alianzas en el País (PCP), que transitan aún en fase piloto de implementación en Etiopía, Senegal y Perú. Observamos su aplicación y estamos atentos a los resultados esperados.

Al propio tiempo siguen siendo relevantes otros mecanismos de cooperación de los que se ha dotado la ONUDI, como es el Marco Programático de País 2016-2020 (Country Program-“CP”), como el que se ejecuta en Cuba, articulado plenamente con las prioridades nacionales recogidas en las bases de nuestro Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030 y en concordancia con el Marco de Asistencia de Naciones Unidas (UNDAF) 2014-2018.

El Programa País con Cuba ya muestra resultados tangibles en el ámbito de las industrias culturales y creativas, los sectores de la industria, en particular la producción de fertilizantes y maquinaria agrícola y la eficiencia energética y las energías renovables. Se ha logrado un buen nivel de coordinación y se avanza paso a paso. ¿Qué más se necesita? Financiamiento, inversiones, y mayor movilización de recursos.

Señora Presidenta:

El pueblo cubano continúa en su batalla por construir una sociedad lo más justa posible y avanza con paso firme en el camino de las transformaciones para el perfeccionamiento del socialismo, afrontando el endurecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba; redoblando esfuerzos para revertir los daños causados por los devastadores huracanes que han azotado la región del Caribe en el periodo.

Aprovecho para agradecer a todos los que han contribuido al proceso de recuperación en marcha en mi país, y exhortamos a la Secretaria a redoblar esfuerzos para apoyar con programas y proyectos específicos a las economías afectadas, en particular, a los pequeños estados insulares del Caribe.

La cooperación internacional es imprescindible para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Valoramos de modo positivo el trabajo coordinado en nuestra región, para la implementación de varios proyectos apoyados por el Fondo Fiduciario de la ONUDI para América Latina y el Caribe.

Recabamos el apoyo del Director General para movilizar recursos adicionales para dicho Fondo, a fin de ejecutar nuevos programas regionales en consonancia con las prioridades identificadas.

La implementación de la “Declaración de Lima hacia un Desarrollo Industrial Inclusivo y Sostenible” y de la Agenda 2030, recaba de nuestro esfuerzo mancomunado. Nuestra acción debe responder a las necesidades apremiantes de los pueblos y las grandes mayorías desfavorecidas.

Muchas Gracias.

(Tomado de Cubaminrex)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/148710-cuba-reconoce-esfuerzos-de-onudi-para-desarrollo-sostenible>



**Radio Habana Cuba**